

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

2 septembre 2023



INSTITUT DU CANCER
Avignon-Provence

VENTOUX CONTRE CANCER

L'ascension du Mont Ventoux dans la lutte contre le cancer : 347 participants français inscrits pour l'édition 2023

Ce samedi 2 septembre, 347 Français effectuent l'ascension du Mont Ventoux, à pied ou à vélo, pour un exploit sportif mais surtout pour collecter des fonds pour la recherche et l'amélioration de la qualité de vie des patients pendant et après leur traitement.

Un exploit sportif et une action caritative au profit de la lutte contre le cancer dans notre territoire

Pour la 6^{ème} édition française, 347 participants Français se sont inscrits à "Ventoux contre Cancer", l'ascension du Mont Ventoux, à pied ou à vélo, pour apporter des fonds dans la lutte contre le cancer. Les inscriptions sont closes depuis le 15 juillet.

Tous les inscrits devront parcourir 26 km, au départ de Sault jusqu'au sommet du Géant de Provence, mais surtout collecter au minimum 275 € par participant adulte et 100 € pour les jeunes, pour être sur la ligne de départ.

100 % des dons collectés seront reversés à 3 organismes de lutte contre le cancer dans notre territoire :

- Sainte-Catherine, INSTITUT DU CANCER - Avignon-Provence à Avignon
- Hôpital La Timone à Marseille
- CHU de Montpellier

Quelques chiffres au 01/09/2023

- **347 inscrits Français** : 25 équipes et 12 individuels
167 marcheurs - 40 coureurs - 140 cyclistes
- Mais également **91 bénévoles** inscrits pour collecter des fonds et aider les organisateurs le 2 septembre.
- Déjà **plus de 172 000 € collectés** par les inscrits Français. Les dons seront possibles jusqu'au 30 septembre 2023 sur www.ventouxcontrecancer.fr, dans la rubrique « faire un don ». Choisissez de sponsoriser une équipe ou un individuel, puis sélectionnez votre bénéficiaire et le projet souhaité. Grâce à votre soutien financier, vous contribuez à la lutte contre le cancer dans votre territoire Avignon-Provence. Merci !

Nouvelle année, nouveau projet à Sainte-Catherine !

100% des dons collectés par les participants auprès de leurs sponsors (amis, famille, entreprises, club de sport...) seront reversés au bénéficiaire choisi sur le site www.ventouxcontrecancer.fr

Voici le projet de Sainte-Catherine pour l'édition 2023 :

RECHERCHE & DEVELOPPEMENT : Guérir le cancer du rectum sans mutilation. Il est diagnostiqué un cancer colorectal chez 42000 personnes tous les ans en France dont tous les jours 30 patients avec un cancer du rectum (partie terminale de l'intestin). Ces patients sont opérés avec ablation du rectum associée à un traitement avant chirurgie par radiothérapie standard couplée à de la chimiothérapie. L'ablation du rectum dégrade les résultats fonctionnels des patients (troubles de l'évacuation, envies urgentes, stomie définitive dans 20% des cas (aboutement à la peau du colon). Les équipes de Sainte-Catherine souhaitent travailler sur un projet de recherche basé sur la médecine personnalisée en développant des tests sanguins prédictifs de réponse complète tumorale en partenariat avec des chercheurs en biologie moléculaire. La réponse à ces tests prédictifs permettra de proposer au patient des techniques de traitement alternatives à la chirurgie comme la contacthérapie afin de favoriser la préservation de la fonction anorectale pour une vie la plus normale possible des patients. *Projet piloté par le Dr Laurent MINEUR, Chef d'équipe de «Sainte-Catherine Cycliste» à Ventoux contre Cancer 2023.*

Rendez-vous le 2 septembre 2023...

Venez encourager nos 347 sportifs Français sur la route de Ventoux contre Cancer. Départ de l'hippodrome à Sault dès 8h pour les marcheurs et les coureurs et à 9h pour les cyclistes, ou tout au long du parcours des 26 km ou au sommet du Géant de Provence.

Sainte-Catherine, bien présent pour l'ascension du Mont Ventoux !

Grâce à l'Association "Ventoux contre Cancer", Sainte-Catherine est à nouveau l'un des bénéficiaires des dons récoltés pour cette 6^{ème} édition française, mais Sainte-Catherine participe aussi sportivement à l'événement, avec 2 équipes en lice "Sainte-Catherine RUNNER" et "Sainte-Catherine CYCLISTE" :

- **Sainte-Catherine RUNNER** : **37 inscrits dont 21 soignants et non soignants de Sainte-Catherine**, des patients, des proches, des partenaires... Chef d'équipe : Laurent ROUBAUD, Approvisionnement à Sainte-Catherine.
- **Sainte-Catherine CYCLISTE** : **13 inscrits dont 4 soignants et non soignants de Sainte-Catherine**, des patients, des proches, des partenaires... Chef d'équipe : Laurent MINEUR, Médecin oncologue radiothérapeute et coordonnateur de l'Unité Fonctionnelle Digestif.

Plus de 375 000 € collectés en 5 ans pour la recherche clinique et l'amélioration de la qualité de vie des patients pendant et après leur traitement, sur notre territoire, dont plus de 185 000 € pour Sainte-Catherine.

- Edition 2017 : 40 inscrits Français et 24 249 € collectés pour les 3 bénéficiaires, dont 14 549 € pour Sainte-Catherine.
- Edition 2018 : 103 inscrits Français et 66 822 € collectés pour les 3 bénéficiaires, dont 39 886 € pour Sainte-Catherine pour la recherche clinique et l'amélioration de la qualité de vie des patients.
- Edition 2019 : 135 inscrits Français et 88 159 € collectés pour les 3 bénéficiaires, dont 55 508 € récoltés pour Sainte-Catherine.
- Pas d'édition en 2020, cause Covid.
- Edition 2021 : 188 inscrits Français et 104 400 € collectés pour les 3 bénéficiaires, dont 49 469 € pour Sainte-Catherine.
- Edition 2022 : 191 inscrits Français et 91 440 € collectés pour les 3 bénéficiaires, dont 26 162 € récoltés pour Sainte-Catherine.

A propos de Sainte-Catherine - INSTITUT DU CANCER - Avignon-Provence

Fondé en 1946, Sainte-Catherine est un établissement médical spécialisé dans le dépistage et le traitement des tumeurs cancéreuses. Etablissement de santé de droit privé à but non lucratif et reconnu d'utilité publique, Sainte-Catherine remplit des missions de service public en cancérologie : soins, prévention, recherche et enseignement.

Par son recrutement, son plateau technique et ses activités de recherche clinique, Sainte-Catherine est classé comme l'un des centres les plus performants dans cette spécialité sur le plan national. Etablissement certifié ISO 9001 depuis 2018 en essais cliniques d'investigations. Sainte-Catherine est membre affilié UNICANCER depuis 2021.

Chiffres clés de Sainte-Catherine :

- 24 000 patients pris en charge/an
- 3 150 nouveaux patients/an
- 40 000 consultations médicales/an
- 25 000 actes d'imagerie médicale/an
- 52 000 séances de radiothérapie/an
- 20 000 séances de chimiothérapie/an



Contact presse

Karine CHESNEL

04 90 27 60 50 - k.chesnel@isc84.org

www.icap84.org  @institutavignoncancer